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……………………………………………… 

感謝 香港生產力促進局主席林宣武太平紳士在百忙中光臨晚會, 為香港中華眼鏡製造廠商

會第 22 屆執委會成員就職主禮。同時, 亦要感謝 各位商會合作機構代表貴賓 同 各位會員

同業 出席晚會，見証商會新屆執委就職宣誓儀式。 

 

在晚會剛播出的視頻，給大家回顧商會過去近 40年會務活動花絮，同時亦借此向香港中華

眼鏡製造廠商會由 1982 年 8 月成立至今的歷屆會長表達敬意。 

 

香港眼鏡生產在我們前輩的努力帶領下，產品的品質早於 90年代已經享譽國際，香港一直

是全球其中一個眼鏡重要出口地，出口量曾經歷時 10 多年次於意大利居全球第二。 近 10



年, 本業部份廠商已經由代工生產 OEM 或 ODM, 積極努力發展自家品牌生產及營銷, 在市

場上亦建立定位, 獲得客戶口碑。 

 

緊隨著內地的急速發展, 及國際形勢變化需要, 香港眼鏡廠商由過往集中以廣東省, 特別是深

圳及東莞一帶為生產基地的情況, 在近幾年起了變化. 部份廠家已將生產線拓展至省外,包括: 

江西, 廈門, 重慶等。有些公司更同時在東南亞設生產線, 如: 越南, 孟加拉, 柬埔寨等。 

 

香港眼鏡製造業界規模走向國際化的情況下, 在去年初面向突然而來的全球新冠疫情大流行, 

香港眼鏡業界亦能迅速應變, 現時生意對比疫情前一年表現有雙位數字上升, 值得鼓舞。 

 

新冠疫情爆發，加速全球營商環境及消費模式的變化。過去一年多以來, 廠商要緊貼資訊時

代的巿場需求，隨了內部團隊要努力外, 更需要對外向各方面伙伴合作互補，先能夠發揮到

相得益璋的效益。為了配合業界的需求, 香港中華眼鏡製造廠商會一直努力謀求向同業提供

各項提升發展的資訊及活動。 

 

在晚會席上各個商會緊密合作機構的代表, 感謝您們一直以來給商會和眼鏡業界的支持. 往

後, 請大家繼續要給我們指導及協助。例如在生產範疇方面, 商會現時正與 香港生產力促進

局探討多個項目, 包括: 環保物料和 3D 打印技術的普及應用, 人工智能生產系統, 及香港再工

業化引用於眼鏡工業等等的研究。 

 

在現時後疫情階段, 各地的展覽會仍未能回復常態舉行, 巿場拓展方面的安排，我們要與 香

港貿發局代表商討。而在爭取我們工業界發展權益的問題，就有賴 香港工業總會及香港工

業專業評審局的協助。 

 

就眼鏡行業未來接班人材的培育, 有賴 香港職業訓練局 及 理工大學 等努力鼓勵青年人入職

本業。 而商會及眼鏡廠商在日後要更加強同 香港光學會 和 香港執業眼科視光師協會等緊

密交流溝通, 令廠商多些了解本地市場潮流及消費者的取向, 相信對香港自家品牌眼鏡產品

發展有一定的幫助。 

 



 

明年，2022 年是 香港中華眼鏡製造廠商會 立會 40 年誌慶, 在這個承先繼後, 標誌開啟新里

程的重要時刻, 我非常荣幸被選任為新屆會長。同時, 令我更高興的是新屆執委會成員更年

青化和業務範疇多元化, 其中包括有: 眼鏡同鏡片廠家、物料同零部件供應商、品檢器材供

應商、品牌連鎖店營運商等等既企業代表; 我期望在未來两年的新屆執委會任期中，我們一

眾執委能夠為香港眼鏡行業建立更進步的發展，一如我們新屆執委會為迎接明年商會立會

40 年慶典, 所訂出的愿景口號: 

<匯聚精英 共建未來> 。 

 

最後, 再感謝大家和我一齊分享就職禮晚會的歡樂, 祝各位健康愉快。 

 

 

 

 


